
EDITORIAL
¿Cuándo empezamos?

Uno de los problemas de salud más importantes de nuestro países el cáncer gástrico. y me
parece que nosotros, los gastroenterólogos, no hemos tenido todavía una actitud adecuada para
enfrentarla. Existen muchos problemas de salud que debemos enfrentar, pero hay que empezar
por uno para que no se diluyan esfuerzos.
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Los riesgos para ,lasalud se han visto hasta:fecha reCif#%~,~~,¡a¡;~deuna 'pe'rsRiectivacientífica,
pero también.se\sabeqpe los riesgos son percibici"ose interprMados de manera distinta por todos
los grupos~ue integrar1'lq~o(;l~déJd. También s\"ha hecho patente que la perce'\?ciónpública
para los rie§gos de sall!d nQc6ipcide necesariamente con los científicos.

,p, "",' """""~1 '",'
Bueno, en principio, nO

,

'

,

.

,

:t
""

e

,,

'

,

'hemos ni una ValOraciÓnéJ
"",

decuada desde la perspecti~
,

a
"

'

"
'
,,

.

,,

'

,,,

.

,

científica.

No existe un registro de[á~cer gástrico, si algUienrfegUnta cual es la incidenciq de cáncer
gástrico en mi hospital, si(l1plemente no sé. y entonc~s ¿cuál es la incidencia a nive;lnacional?,
¿cuálesson los grupos de'rjesgo, o todos tenemos elpmismoriego? Han habido esfu.~rzosindivi-
duales para llevar un registro deqán€erlgástrlc:o~ muy loables, pero efímeros e¡5el tiempo,
porque acaban con el erltLí$iasmoinicial, abrumados por la magnitud del trabajo~( Se necesita
recursos de personal y eje logística para tener una labor sostenida.'

¿Cuáles la percepéión del problema de las autoridades? Esalgo en lo qu~Phayque trabajar
para obtener los recuRsosnecesa,riCist.en cada hospital y en cada dependenqiá (Ministerio, Essa-
lud, FuerzasArmada~)

¿Cuáles la perc~pción d~.riesgo de la PobJéJqiónsobre este proema? Tampoco sabemos. Mi
percepción es que la'PpoblacióQsubestima el prÓolé' gástrico, me parece que pien-
san mas en la osteopQrosis, por,pqn~r un~j~mpIÓ.',>

Desde que ingresamos a la Facultad de Medicina..r¡pestros máe~tros nos inculcaron que la
publicidad y la medicina eran como el, agua y el aceite, pero en 'esta época en la que resalta la
publicidad, tiempos hipermodernos le dicen, creo que tenemos que adecuarnos para utilizarla en
forma ética y brindar información a la población en forma adecuada.

Es todo un proceso, que la Sociedad de Gastroenterología y el Ministerio de Salud, tienen
que liderar.

Dr. Max Yoza Yoshidaira

Co-Editor Principal
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